

Quienes mandan en sus distritos por alta votación Parlamentarios líderes con primeras mayorías

La primera mayoría nacional en la reciente elección de senadores la obtuvo el demócratacristiano Eduardo Frei Ruiz Tagle, en Santiago Oriente, con 603.091 votos, pero porcentualmente este lugar lo ocupó su compañero de partido, José Ruiz di Giorgio, con el 42,1% de los votos en Magallanes y 35.221 sufragios, ya que las preferencias marcadas a Frei representaron el 41,1%.

En diputados la primera mayoría nacional la consiguió el demócratacristiano Rodolfo Seguel, con 85.308 votos en el distrito 28 (San Miguel). Sin embargo, porcentualmente la primera mayoría correspondió al también DC Andrés Aylwin, quien con 80.851 votos se adjudicó el 53,3% de la votación. Este es el único caso de diputado electo con más de la mitad de los votos distritales a su favor.

SENADORES

Resulta obvio que los candidatos de la Concertación ostenten el mayor número de primeras mayorías regionales y distritales, ya que consiguieron también la más alta cifra de bancas en senadores y diputados electos. La lista Democracia y Progreso tuvo en Santiago varias primeras mayorías.

Tratándose de los senadores electos, las primeras mayorías regionales fueron las siguientes:

- Primera Circunscripción: Humberto Palza (Concertación) 45.323 votos y el 26,6%;
- Segunda: Carmen Frei (C) 58.814 y 27,4%;
- Tercera: Ricardo Núñez (C) 36.295 y 31,7%;
- Cuarta: Ricardo Hormazábal (C) 88.269 y 34,7%;
- Quinta: Carlos González (C) 72.736 y 20,1%;
- Sexta: Laura Soto (C) 114.337 y 27,3%;
- Séptima: Andrés Zaldívar (C) 407.890 y 29,8%;
- Octava: Eduardo Frei (C) 603.091 y 41,1%;
- Novena: Nicolás Díaz (C) 106.062 y 28%;
- Décima: Máximo Pacheco (C) 114.236 y 40%;
- Undécima: Sergio Onofre Jarpa (DP) 55.807 y 33,1%;
- Duodécima: Arturo Frei Bolívar (C) 195.816 y 36,2%;
- Decimotercera: Mariano Ruiz Esquide (C) 108.498 y 29%;
- Decimocuarta: Ricardo Navarrete (C) 39.481 y 27%;
- Decimoquinta: Jorge Lavandero (C) 106.883 y 41%;
- Decimosexta: Gabriel Valdés (C) 102.782 y 39,8%;
- Decimoséptima: Bruno Siebert (Ind.) 66.325 y 28,9%;
- Decimooctava: Hernán Vodanovic (C) 10.856 y 28,4%;
- Decimonovena: José Ruiz di Giorgio (C) 35.221 votos y 42,5 %.

DIPUTADOS

En las elecciones de diputados resultaron con las primeras mayorías en los sesenta distritos del país:

- 1 Arica: Carlos Valcarce, Democracia y Progreso, 21.467 votos y 23,8% de la votación distrital;
- 2 Iquique: Wladislaw Kuzmich, Concertación, 29.904 y 37,5%;
- 3 Loa:

Nicanor Araya (C) 24.781 y 27,7%; 4 Antofagasta: Felipe Valenzuela (C) 40.124 y 32,1%; 5 Copiapó: Sergio Pizarro (C) 19.913 y 29,2%; 6 Huasco: Armando Arancibia (C) 13.149 y 29,1%; 7 Elqui: Eugenio Munizaga (DP) 25.375 y 29,5%; 8 Limarí: Jorge Pizarro (C) 35.004 y 34,9%; 9 Choapa: Víctor A. Rebolledo (C) 22.063 y 32,4%; 10 Quillota: Eduardo Cerda (C) 41.005 y 30,1%.

11 San Felipe: Sergio Jara (C) 26.892 y 25,4%; 12 Quilpué: Jorge Molina (C) 42.490 y 35,5%; 13 Valparaíso: Aldo Cornejo (C) 55.653 y 32,9%; 14 Viña del Mar: Gustavo Cardemil (C) 47.254 y 27,4%; 15 San Antonio: Sergio Velasco (C) 24.907 y 35,4%; 16 Pudahuel: Adriana Muñoz (C) 35.134 y 28,9%; 17 Conchalí: Ramón Elizalde (C) 61.599 y 31,1%; 18 Lo Prado: Hernán Bosselin (C) 75.945 y 35%; 19: Santiago Recoleta: Mario Hamuy (C) 41.873 y 28,6%; 20 Estación Central: Carlos Dupré (C) 79.634 y 35,1%.

21 Providencia: Alberto Espina (DP) 84.097 y 39,6%; 22 Santiago Centro: Carlos Bombal (Ind.) 58.504 y 37,1%; 23 Las Condes: Evelyn Matthei (DP) 79.592 y 41,5%; 24 Peñalolén: María Angélica Cristi (DP) 48.035 y 33,3%; 25 San Joaquín: Andrés Palma (C) 83.711 y 40,7%; 26 La Florida: Carlos Montes (C) 51.502 y 34,5%; 27 La Cisterna: Hernán Rojo (C) 68.027 y 33,7%; 28 San Miguel: Rodolfo Seguel (C) 85.308 y 39,2%; 29 Cordillera: Guillermo Yunge (C) 63.607 y 33,3%.

31 Talagante: Vicente Sotta (C) 42.800 y 29,1%; 32 Rancagua: Héctor Olivares (C) 37.363 y 37%; 33 Cachapoal: Juan Pablo Letelier (PAIS) 28.456 y 26,1%; 34 Colchagua: Hugo Rodríguez (C) 19.797 y 21,2%; 35 Cardenal Caro: Juan Carlos Latorre (C) 20.429 y 28,8%; 36 Curicó: Gustavo Ramírez (C) 44.815 y 37%; 37 Talca: Eugenio Ortega (C) 39.150 y 42,9%; 38 Talca: Jaime Campos (C) 34.529 y 47%; 39 Linares: Jaime Naranjo, 31.420 y 35,5%; 40 Cauquenes: Manuel Matta (C) 25.087 y 31,3%.

41 Ñuble: Isidoro Tohá (C) 36.758 y 30,2%; 42 Ñuble: Hosain Sabag (Ind.) 43.173 y 24,7%; 43 Talcahuano: Víctor Jemame (C) 37.055 y 32,9%; 44 Concepción: José Miguel Ortiz (C) 56.711 y 31,6%; 45 Concepción: Edmundo Salas (C) 33.343 y 29,6%; 46 Arauco: Claudio Huepe (C) 34.476 y 33,5%; 47 Bío Bío (C) Víctor Pérez Varela (DP) 36.948 y 30%; 48 Malleco: Edmundo Villouta (C) 22.725 y 30%; 49 Lautarso: Roberto Muñoz (C) 24.938 y 35,2%; 50 Temuco: Francisco Huenchumilla (C) 46.284 y 36,9%.

51 Cautín: José A. Peña (C) 15.888 y 22,9%; 52 Villarrica: Mario Acuña (C) 18.166 y 27,7%; 53 Valdivia: Juan Concha (C) 32.080 y 35,6%; 54 Valdivia: Mario Enrique Devaud (C) 19.998 y 23,5%; 55 Osorno: Sergio Ojeda (C) 30.541 y 37,1%; 56 Llanquihue: Víctor Reyes (C) 19.067 y 26,7%; 57 Puerto Montt: Sergio Elguetta (C) 22.652 y 26,4%; 58 Chiloé: Dionisio Ventura (C) 18.247 y 25%; 59 Coyhaique: Antonio Horwath (DP) 13.779 y 36%; 60 Magallanes: Milenko Vilicic (C) 27.546 votos y 33,4% de la votación distrital.

Señaló diputado Baldemar Carrasco “Una de las reformas será para eliminar designados”

COYHAIQUE (Leopoldo Vizcarra Ramírez).- El diputado electo por el distrito 59 Baldemar Carrasco Muñoz expresó que la esencia de la democracia es la elección y no la designación, al comentar el nombramiento de los senadores designados.

Añadió que no quería opinar hiriendo a las personas, pero que en el caso del ex Ministro del Interior Sergio Fernández Fernández, no podía evitar censurarlo. “No me parece adecuado el nombre de Sergio Fernández, a quien ubico más que el resto; además tuvo una acción muy criticada como Ministro del Interior. Creo que ese nombre no le agrada a ninguna de las partes que trabajan por consolidar una democracia estable”.

Dijo que Sergio Fernández es responsable de exilios, de detenciones, de despidos en la administración pública, concluyendo que es posible que una de las reformas en que se trabajará será el evitar la designación de senadores, porque en ese punto ya se había conversado con Renovación Nacional cuando se abordaron las primeras reformas a la Carta Fundamental.

es responsable de exilios, de detenciones, de despidos en la administración pública, concluyendo que es posible que una de las reformas en que se trabajará será el evitar la designación de senadores, porque en ese punto ya se había conversado con Renovación Nacional cuando se abordaron las primeras reformas a la Carta Fundamental.



C. Leay

Diputado Cristián Leay adelanta proyecto “Buscaré la nueva comuna de Recoleta”

El diputado electo Cristián Leay anunció que uno de sus principales propósitos desde el Congreso será sacar adelante la nueva municipalidad para Recoleta e Independencia, con la meta de modernizar estos sectores capitalinos.

Lograr la modernización de los barrios de El Salto, Recoleta, independencia y Viva-ceta es la tarea prioritaria que se ha impuesto el flamante diputado electo por el distrito 19 y militante de la UDI, Cristián Leay, quien ha manifestado que ese fue el compromiso contraído con sus electores y los habitantes en general de ese populoso sector de la capital.

Leay manifiesta que para lograr su propósito luchará por crear la ley que dé origen a la Municipalidad Recoleta-Independencia, lo que permitirá mejorar y modernizar dichos barrios que tanto necesitan de infraestructura urbana.

Leay, de 35 años de edad, es de profesión ingeniero en minas, egresado de la ex Universidad Técnica. Casado con la señora María Inés Cabrera, es padre de tres hijos, un varón y dos mujercitas, la última nacida en pleno fragor de la campaña.

COMISIONES

En el plano nacional dice que en su partido ya se encuentran trabajando en distintas comisiones de estudio que van relacionadas con materias de salud, con un estudio completo sobre el mejoramiento de los servicios a niveles secundarios y terciarios, lo que está conectado con hospitalizaciones, exámenes y cirugía; medio ambiente; vivienda; los pensionados, en todo lo que dice relación con sus desmejoradas condiciones económicas.

En materia de educación señala que los estudios de su partido están dirigidos a orientar tal rubro entregado por el Estado a nivel de enseñanza media, a una educación más técnico-profesional, para que los jóvenes puedan egresar con oficios específicos, que les permita a quienes no pueden seguir estudiando, encontrar un trabajo digno.

NO DESMANTELAR

Sobre la labor de defensa de la actual legislación contenida en la Constitución, Leay dijo que “quienes (de la UDI) hemos llegado al Parlamento, somos personas que creemos absolutamente en lo que ha sido la consolidación de la base institucional consagrada en la Carta Fundamental.

“Sin lugar a dudas que hay sectores que quisieran desmantelar dicho proceso, pero nosotros nos opondremos a cualquier desmantelamiento de la Constitución; obviamente, siempre pueden haber iniciativas y factores que a futuro la vayan perfeccionando y en eso siempre se encontrará el mayor apoyo nuestro, a fin de ir consolidando el sistema democrático con modernismo, estabilidad y seguridad de que la gente efectivamente pueda progresar.

Senadora Laura Soto analiza futuro del partido “PPD es una posibilidad proyectada al siglo XXI”

VALPARAISO (Por Ana María Goyeneche, corresponsal).- La senadora electa por Valparaíso Laura Soto explicó a “La Tercera” que el PPD es “una posibilidad joven, abierta al siglo 21”.

En una conversación relajada del fragor de la campaña, la parlamentaria reveló su faceta familiar y las metas políticas.

Al recordar la campaña, dijo que la veía como un costo humano “compensado”, y una sensación de íntimo orgullo que “inunda cada uno de los rincones de mi corazón”.

En lo político, la abogada defensora de los derechos humanos señaló que se había dado un claro y mayoritario respaldo en todo el país a las ideas de libertad, democracia y paz sustentadas por el PPD y los partidos de la Concertación.

LA FAMILIA

Desde los inicios de su campaña electoral -la que describió como una de las más pobres económicamente de Chile- Laura Soto contó con el decidido apoyo de su marido, Enrique Paniagua, y de sus hijas Paola, que viajó desde Australia, y Marisol desde España, “quien además aportó a esta nueva acción familiar la presencia y la ternura de mi nieta Constanza, de cuatro años”, explicó la flamante senadora.

“El respaldo humano y generoso de mi marido y su actitud de apoyo y entrega, en los momentos más duros

de la jornada es algo que no puedo explicar en toda su magnitud, porque fue realmente inmenso”, confidenció con visible emoción.

La actitud de sus hijas y la presencia de su nieta hicieron quebrarse su voz cuando intentó referirse a ellas. “Mi familia -concluyó- constituye mi razón de existir y es lo que me da aliento y fortaleza en la vida”.

FORTALECIMIENTO

Con respecto a los resultados obtenidos por su colectividad a lo largo del país, y en especial por la derrota de Ricardo Lagos, Laura Soto manifestó que existe en todos ellos “la absoluta voluntad de fortalecer al PPD, cuya votación obtenida fue realmente importante”.

Agregó que no se podía hablar de derrota en el caso



Laura Soto González

REGISTROS

La senadora por la V Región informó que en estos momentos existe una gran cantidad de personas que están inscribiendo sus nombres en los registros del PPD, especialmente en Santiago, Valparaíso, Concepción y Punta Arenas. “El PPD es una posibilidad nueva, joven y abierta al siglo XXI, época que se caracterizará, como estamos viendo, por el término de los dogmatismos, el fanatismo y los excesos, y nosotros mantendremos nuestra línea clara y definida en la defensa de estos valores”, concluyó.

DEFENSA

Dentro de su preocupación fundamental como senadora electa, Laura Soto, señaló que de acuerdo a lo dicho desde siempre eran cuatro los puntos claves: “La defensa de los derechos humanos, preocupación por los más necesitados y terminar con la marginalidad indigna, dotar de una infraestructura moderna a los puertos de la V Región, y finalmente, la defensa del funcionamiento del Congreso de Valparaíso”.